

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7961

Subscripcion en Córdoba: (Por un mes..... 5 rs.)
(Por trimestre..... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.)
(Por trimestre..... 28 rs.)

DOMINGO 25 DE MARZO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII.

Seccion oficial.

de mañana llegará S. M. á esta capital.

Cádiz 23 (10:20 mañana).—El vigía de Tarifa, en telegrama que acabo de recibir, me dice que la escuadra real se ponía en movimiento con rumbo á esta ciudad.

—Algunos radicales importantes aseguran que la separacion de la antigua tertulia radical de casi todos los individuos que formaban su junta directiva, no ha sido por una cuestion baladi como se ha dado á entender por algunos, sino porque del partido radical se han separado todos aquellos que no aceptan en ninguna de sus partes el manifiesto de los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron. Esa ha sido la verdadera cuestion, y no otra.

De modo que puede considerarse como dividido el partido radical en reformistas, ó sean partidarios del manifiesto Zorrilla, y demócratas, en que entran los que siguen las inspiraciones del señor Martos y sus amigos, y quizá los amigos del señor Castelar.

—A la una de esta madrugada ha ocurrido una sensible catástrofe en la línea de la estacion de Mediodía. Las noticias que hasta ahora hemos recogido son que entre los kilómetros 1.º y 2.º de las líneas de Zaragoza y Alicante chocaron los trenes números 51 y 53, que venian en direccion de Madrid por la línea de Zaragoza. Instantáneamente quedó muerto el maquinista del tren 51, llamado Ramon Hernandez, el cual fué arrollado por la máquina, y heridos graves Victor Alvarez, conductor del mismo tren; Manuel Tejon Alvarez, guardafreno del 53; José Maria Gomez, fogonero de la máquina 52, que arrastraba el tren 51; Tomás Cobos, José Ros Pascual y Pedro Benitez.

Además quedaron totalmente destruidos la máquina y tender del tren 51 y 13 wagones tambien completamente deshechos, resultando mas de 40 reses muertas de ganado de cerda que venian ocupando uno de aquellos.

—Segun todas las probabilidades, el ministro de Estado, Sr. Silveira, regresará á Madrid inmediatamente despues de acompañar á S. M. el Rey á Sevilla. En cuanto al Sr. Cánovas del Castillo, parece que permanecerá al lado del Rey hasta que éste emprenda su viaje á Córdoba, continuando directamente su regreso á Madrid.

—Conforme hemos anunciado oportunamente, S. A. R. la Princesa de Asturias saldrá para Sevilla el domingo próximo, acompañada de las señoras marquesas de Najera y Santa Cruz.

—Segun partes recibidos en el ministerio de Fomento, se ha presentado la langosta en varios pueblos de las provincias de Ciudad-Real, Cádiz, Jaén, Cáceres y Badajoz.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido las cédulas de ruego y encargo á los prelates, recomendando la agencia de preces esta-

blecida en el ministerio de Estado para todos los asuntos relativos á la curia romana.

—Dice «El Parlamento»: «No entendemos, ni hemos entendido nunca, que la oposicion de un partido constitucional dé lugar á la sospecha de que todo quiere reformarlo ó destruir incesantemente y á ciegas. Eso es bueno para los partidos extremos, y en todo caso, puede estar justificado en los partidarios del absolutismo, ó en los secuaces de la demagogia.»

—Dice «El Imparcial»: «El ensayo intentado para hacer de los constitucionales el partido progresista, el partido gobernante mas liberal posible, fracasó en beneficio del pais, tal vez tambien con notable ventaja de la libertad y de los mismos intereses á cuya conservacion y prosperidad se destinaban.»

—No es cierto que haya disidencia alguna en el seno del Gabinete con motivo de los presupuestos; pues, como todos saben, el ministro de Hacienda no ha terminado su trabajo y no ha podido, por tanto, dar cuenta de ellos al Consejo de ministros.

—Dice un periódico: «Nos escriben de Puerto Rico que llamaba la atencion y era objeto de graves comentarios el desfalte de 35000 duros que se dice descubierto en los fondos que pertenecian á las milicias disciplinadas, con cuyo desfalte coincidía la fuga de un oficial agregado á aquel estado mayor. Segun nuestras noticias existia una junta liquidadora de las cajas de los suprimidos batallones de las citadas milicias, y no se concibe cómo haya podido efectuarse tal desfalte, de que se supone autor al oficial fugado.»

Lo único que podemos asegurar á nuestro colega es que en el ministerio de la Guerra no se tiene conocimiento de tal hecho.

—La «Iberia», para tranquilizarlos, segun dice, nos cuenta que el señor Chirchilla, que fué secretario de la Presidencia en tiempo del duque de la Torre, no puede tener simpatias por la política que representa el señor Castelar, porque en otra ocasion las tuvo distintas.

Damos las gracias al colega, pero se ha tomado un interés por nuestra tranquilidad que no hacia falta, porque nunca estos asuntos nos afectaron mucho.

—Dice «El Imparcial»: «Ha publicado, en efecto, «La Iberia» el artículo encomendado á un escritor de primera fuerza, para contestar al nuestro «El secreto á voces.»

A reserva de ocuparnos de él en nuestros próximos números, y para calentar un poco las zozobras y sobresaltos constitucionales del escritor de primera fuerza de «La Iberia», nos apresuramos á declarar que no hemos pensado jamás en hacer competencia á las huestes acaudilladas por el señor Sagasta.»

—En Suano, lugar próximo á Rei-

nosa, se denunció hace tiempo que habia desaparecido un individuo casado y hermano del cura del pueblo, suponiéndose que se hallaba enterrado en el cementerio. Inmediatamente se constituyó el juzgado en el lugar, exhumó un cadáver de imposible identificación y se llevó presos al cura y á su esposa, esposa del desaparecido. El sumario siguió sus trámites, los presos permanecieron en tal estado, y al cabo de 3 tres meses de quebranto moral y físico, apareció la supuesta víctima, que habia estado trabajando en unas minas de Vizcaya.

—La «Iberia» publica hoy su artículo anunciado con tanto ruido, contestando al del «Imparcial» de ayer. Califica el de este periódico de «Memorial», le niega la representacion de la democracia culta, y de ideas y de principios conocidos, y de fuerzas de agrupacion importante; y termina poniendo por condicion para seguir tratando del mismo asunto que conteste el «Imparcial» á esta pregunta: «La democracia, á cuyo nombre habla el «Imparcial» y en cuyo favor solicita, está ó no está dentro de la legalidad vigente?»

Tal es la síntesis del artículo que ayer anunciaban los constitucionales como encargado á un escritor de primera fuerza; pero sin quitar á este trabajo el mérito que tiene, bien se ve que no está escrito con pluma de aquel velo.

—El «Popular», juzgando el artículo del «Imparcial»: «Creemos que no pasa de ser un manifiesto para mortificar á los constitucionales, sostener una empresa y sacar tres ó cuatro plazas de diputados.»

—Tarifa, 21 (9:55 mañana, recibido en Madrid á las 2:35 tarde).—Lluvias grandes, horizonte cerrado, margueras y viento Sudeste impiden ver los buques que fondean á la vista de Ceuta.

—Coruña, 21 (8:15 noche).—Ha llegado de Santander y sale para la Habana el vapor-correo «Ciudad Condal.»

—Dice el «Parlamento»: «Segun todas las señales que presenta el cielo de la situacion, se aproximan grandes soluciones políticas, para muchos inesperadas, pero que sin duda serán perfectamente recibidas por el pais.»

Autójásemos por lo que de nuestros informes particulares se desprende, que el «Parlamento» va á tener mucho que esperar.

—Los senadores vitelicos y electivos del partido constitucional, se calcula que serán 20 próximamente entre todos.

—Los señores conde de Xiquena y duque de Baena han sido comisionados por la junta directiva del partido moderado histórico para solicitar del gobierno el permiso de celebrar la reunion general de aquel partido.

—Por lo que se ve, dice anoche el «Parlamento», hay radicales que as-

piran á ocupar el lugar de los constitucionales.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 21.—El gabinete francés está decidido á rebajar los derechos fiscales «ad valorem.»

Recíbanse noticias de Roma que revelan no ser muy satisfactoria la salud del Papa.

Londres, 21.—Créese que Forster, ministro yankee en Méjico, será nombrado para igual cargo en Madrid.

Viena, 21.—Austria firmará el protocolo únicamente cuando Ignatieff llegue á esta capital, en donde es esperado esta misma semana.

Belgrado, 20.—Se hacen ascender á 20 millones de ducados las pérdidas de todo género sufridas durante la guerra.

Las familias refugiadas en esta, procedentes de la Bosnia, aprovechan la amnistía concedida por Turquía y repasan el Drina en busca de sus hogares.

Londres 21.—El príncipe y la princesa de Gales saldrán el 24 del corriente con objeto de hacer un viaje de seis semanas por el Mediterráneo.

Tal vez visitarán algun puerto de España.

Los periódicos ingleses publican telegramas de Constantinopla asegurando que es casi irresistible el movimiento contra los adversarios de Midhat-baja.

La paz entre la Puerta y el Montenegro se considera imposible, á no ser que Rusia ofrezca su mediacion.

Viena, 21.—Es muy dudoso que Turquía se adhiera al protocolo internacional.

Paris 21, (tarde).—Continúan las negociaciones en Londres, particularmente sobre la forma del protocolo.

Washington, 21.—El Sr. Forster, ministro de los Estados Unidos en Méjico, irá probablemente con el mismo cargo á la capital de España.

Nueva Orleans, 21.—El orden no se ha visto á turbar. La tranquilidad es completa.

Paris, 21.—Los tribunales franceses han fallado la causa que los herederos del conde de Montalembert seguian contra el editor Sr. Loysen, que publicaba una obra del conde.

El fallo ha sido favorable á los primeros, prohibiéndose al editor que continúe publicando en España la obra del conde.

Pernambuco, 21.—Un incendio ha destruido el Banco de Bahía.

El edificio ha sido presa de las llamas, pero se ha conseguido salvar los valores que contenia.

Londres, 22.—Los periódicos ingleses de esta mañana anuncian que el gobierno británico no acepta las modificaciones al protocolo propuestas por Rusia.

Añaden que exige que empiece la demovilizacion del ejército, antes de contraer cualquier compromiso.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Cádiz 21, 9:55 mañana.—Al escelentísimo señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«Preguntados vigías de Tarifa al amanecer, dicen que la escuadra real está fondeada en Ceuta. Por las grandes lluvias y estar el horizonte cerrado, es imposible dar con seguridad noticias. Signe temporal, mar gruesa y viento S. O. fresco. Lo que pueda averiguar con respecto á la escuadra lo pondré en conocimiento de V. E.»

Cádiz 21, 11:40 mañana.—Al escelentísimo señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«El director del semáforo de Algeciras, en telegrama que acabo de recibir, me dice que la Escuadra real no debe haber salido de Ceuta, porque segun los marinos prácticos, el Estrecho no está navegable á causa del vendabal y de la mar gruesa.»

Cádiz 21, 10:40 noche.—Al escelentísimo ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«Continúa el mal tiempo en el Estrecho. La escuadra real sigue en Ceuta; pero se cree que en todo el día

— 200 —
Dios que lo sabe todo, madre mia, no ignora que Sylvandira no me hacia enteramente feliz, y desgraciadamente sabe el mundo que yo guardaba á nuestro nombre todo el respeto que debía; así su muerte ha sido un castigo.

Hacia tres años que no habia estado Rogerio en Aguilhem; pero tan larga ausencia no le habia hecho olvidar nada; cada uno de los recuerdos de su juventud permanecia grabado en el fondo de su razon, todos ellos estaban ligados á sus amores con Constanza, pues no podia otros recuerdos anteriores, porque se le figuraba que no habia empezado á vivir sino desde el día en que habia visto á la hija de los vizcondes de Beauzerie.

Como ya hemos dicho, habia mandado la baronesa preparar la mejor habitacion del castillo; pero no quiso Rogerio dormir sino en su antiguo cuarto, pues allí era donde se habia aparecido la hermosa joven

— 201 —
á quien creia muerta. Se dirigió al cuadro que representaba la efigie de Cristo, se arrojó delante de él y quiso rezar las mismas oraciones que acostumbraba entonces; pero en aquella época era Rogerio un joven lleno de ilusiones, y ahora habia cometido una accion que por mas que se trate de disculpar tenia gran semejanza con un crimen.

Se acostó; pero no pudo dormir; sin embargo, el cansancio venció al sueño, el cuerpo al alma, se durmió y empezó á soñar. Le pareció que el cuadro giraba sobre sí mismo como en los felices tiempos de su juventud; pero esta vez no era Constanza la que se le aparecia, era Sylvandira pálida, helada como el mármol, y que bejando del pedestal venia á colocarse á su lado. Se despertó tres veces y otras tantas al dormirse tuvo el mismo sueño.

Se levantó al rayar el día, bajó á la cuadra, ensilló á Cristóbal, y como necesitaba sustituir el recuerdo

— 204 —
to, y habia sido reemplazado por otro, y se volvió Rogerio al castillo con la misma incertidumbre.

Hubo á la comida el mismo silencio que al almuerzo; estaba Rogerio preocupado y mudo, devanaba en su imaginacion el modo de pronunciar la frase que debía entablar tan importante y anhelada conversacion. En fin, despues de mil rodeos se aventuró.

—Y... no me habeis dicho nada, padre mio, de nuestras antiguas tiendas con los Beauzerie, dijo esforzándose para sonreirse.

—Ya se ha acabado todo, y nos hemos vengado cruelmente, respondió el baron.

—¡Bahl! y por qué preguntó Rogerio estremeciéndose al pensar que habria muerto Constanza ó tal vez mal casada con otro.

—Figúrate, repuso el baron mientras que la baronesa miraba á su hijo con inquietud; figúrate que

— 197 —
saber su contenido. Rogerio no habia dado ninguna noticia suya hacia quince meses, lo que, gracias á la carta de Cretté, no habia extrañado sus parientes; pero lo que extrañaba era como no habia pasado su hijo por Loches siendo este el camino mas corto desde Paris á el Haya.

Luego que salió el caballero de su prision escribió á Aguilhem; pero prevenido por Cretté, mantuvo á sus padres en su error. Acogieron su carta con la alegria, que podrán figurarse nuestros lectores; sin embargo, despues de tan larga ausencia, tenian grandes deseos de verle. Le invitaron pues á que viniese á pasar un mes al castillo; pero en medio de sus graves ocupaciones no habia tiempo para complacer á sus parientes. Al partir para Marsella les escribió que iba á hacer un viaje á la Provenza, y que pasaria á su vuelta por Aguilhem, donde permanecería un ó dos meses.

Las negociaciones entre Rusia é Inglaterra, han quedado de hecho suspendidas.

El periódico el «Times» confía, sin embargo, en un arreglo, mediante el desarme simultáneo de Rusia y Turquía.

Cacotillas.

—Visita de S. M.—Aun cuando todavía no está definitivamente organizado el programa de los festejos ó solemnidades que se preparan con motivo de la permanencia en esta capital del Rey D. Alfonso, casi podemos ya dar una idea á nuestros lectores próximamente exacta, y lo hacemos con objeto de que cada cual pueda hacer lo que le convenga y prepararse para esos días de movimiento y animación. El Sábado Santo á la hora y por la carrera que tenemos anunciada hará su entrada el Monarca, observándose en su visita á la Santa Iglesia Catedral, en que se entonará un solemne Te Deum, todo el ceremonial prescrito para estos casos; á su llegada al palacio de los Excmos. Señores Condes de Torres Cabrera S. M. recibirá á todas las corporaciones y personas que concurrirán á saludarlo, y después de la corrida visitará la fábrica del Sr. Sanchez en la Carretera, desde cuyo ba con principal presenciará la función pirotécnica que se prepara. El Domingo á las ocho de la mañana saldrán S. M. y A. á caballo con toda su comitiva á recorrer nuestra sierra, visitando el Desierto de Ntra. Sra. de Belén y sus ermitas y aceptando un magnífico almuerzo conque en su preciosa huerta de los Arcos los obsequiará el Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo. Terminado el paseo visitarán probablemente el Hospicio provincial, dirigiéndose á su morada para descansar el tiempo que gusten. Por la tarde á primera hora se dirigirán á la plaza de los toros, bien por la calle nueva, campo de la Merced y Tejares, si la primera está terminada, ó bien por la de Torres Cabrera, Liceo, Plata, Conde Gondomar y Gran Capitán, si la que se está abriendo no estuviese aun practicable. De la plaza de toros, donde permanecerá el tiempo de que pueda disponer, se dirigirá al Hospicio, si antes no lo ha visitado, y de allí á la Iglesia de San Hipólito, donde se entonará un responso por el alma de sus insignes ascendientes D. Alfonso XI y D. Fernando IV, que allí reposan. Terminado este recuerdo se dirigirá S. M. por las calles del Gran Capitán, Conde Gondomar, Tendillas, Paraiso, Compañía, Santa Victoria, Angel Saavedra, Pedregosa y Céspedes á la casa de Expositos, y de allí por el Seminario Conciliar al cuartel de Caballerizas. Vistos ambos establecimientos se dirigirá la regia comitiva por la Carrera del Puente y calles de San Fernando, Librería, Ayuntamiento y Liceo al nuevo palacio de la Diputación provincial, en esta última calle, donde tendrá lugar la exhibición que prepara la Sociedad Económica de Amigos del País, dirigiéndose después por las calles de Azules, Estrados, Paraiso y Diego León al Instituto provincial, en cuyo establecimiento, lo mismo que en el anterior, tendrá lugar la distribución de

premios de que ya hemos hecho mención, y pasando por las tres últimas calles y las del Arco Real, Liceo, San Pablo, Realejo, Santa María de Gracia y Mayor de San Lorenzo se encaminará á la puerta de Plasencia, en cuyas afueras tendrá lugar el acto solemne de colocar S. M. la primera piedra en el gran cuartel de Caballería que ha de levantarse en aquel lugar, visitando antes ó después de esta caremonia la Iglesia del Juramento, en que se venera la imagen de San Rafael Custodio de Córdoba. Desde estos puntos, bien por la ronda ó bien por la carrera anterior, se dirigirán las Reales personas y su acompañamiento al Palacio. Terminada la comedia S. M. y A. se dirigirán al Gran teatro, con cuyo objeto tendrán preparados los palcos convenientes, y donde permanecerán hasta las diez próximamente, hora en que dará principio la Velada literaria que prepara el Circulo de la Amistad. El Lunes en las primeras horas de la mañana los régios viajeros emprenderán su viaje para Granada. Volvemos á repetir que aun cuando esto es lo proyectado hasta hoy, aun queda naturalmente sugeto á las variaciones que son consiguientes hasta que se publique de una manera oficial el programa definitivo.

—Lo dijimos.—Cuando vimos desaparecer el Aguaduco de la Puerta de S. Pablo, anunciámos nuestro temor de que volviera aquel lugar á servir para ciertos desahogos impropios de personas cultas. No ha tardado mucho el primer caso, puesto que anteayer un individuo fué cogido por el sereno en una poco limpia tarea. Trasladado al Ayuntamiento el contraventor y no encontrándose documentos que justificaran su personalidad, fué conducido á la cárcel, donde aprenderá lo que ha de hacer en adelante.

—El vigía.—Lecion triste, aunque elocuente,—les da el domingo de Ramos—á los que todo lo inmolan—por el popular aplauso.

—Artistas.—Ya se encuentran en esta capital casi todos los que forman la compañía bufa del Sr. Arderius.

—Preparativos.—Se está pintando la escalera principal de las casas consistoriales y adornándose convenientemente todo el interior del edificio, desde cuyos balcones presenciará S. M. el desfile de las tropas en el acto de su solemne entrada en esta capital.

—Augusta viagera.—Si como anuncian los periódicos de Madrid esta tarde sale en tren espres para Andalucía S. A. R. la princesa de Asturias, es muy probable que mañana á primera hora pase por esta capital.

—Arco.—Ya se está construyendo el arco que el gremio de taberneros costea para la venida de S. M. el Rey. El sitio designado ha sido la plazuela de las Tendillas, por ser lugar mas á propósito que la Cruz del Rastro, donde se pensaba colocar.

—Eleccion.—La eleccion de comisionados para el nombramiento de habilitado del Clero tendrá lugar en Córdoba y en todos los arcepresbiterios de la provincia el día veinte del próximo Abril, bajo la presidencia del Presidente de la comunidad de Curas en esta capital, y la del Arcipreste

respectivo en los demás pueblos de la provincia.

—Es bueno.—Tenemos por muy probable que si hay tiempo para ello S. M. el Rey visitará el hospital de incurables de S. Jacinto ó de los Dolores, que es muy digno de esta distinción.

—Felicitation.—Te la dirijo hoy, mi bien,—mi dicha, mi Encarnacion.—Pero en tu nombre tambien—á todas... sin distincion.

—Arena.—Suponemos desde luego no se olvidará cubrir con arena las calles estrechas que ha de recorrer la procesion del Viernes Santo.

—Festivos.—Ayer se reunieron en el despacho del Sr. Gobernador civil los individuos que componen la comision que prepara los que han de tener lugar en Córdoba con motivo de la venida de S. M. y A.

—Subasta.—En la audiencia del juzgado de la derecha de esta capital se subasta el día veinte de Abril la casa número veinte y cinco calleja de Posaderos, calle de Mucho-trigo, apreciada en once mil cuatrocientos cuarenta y dos reales.

—Efemérides.—Hoy.—1350.—Muerte de Alfonso XI.—Mañana.—1809.—Entra en Ciudad Real el ejército francés.

—Semana Santa.—Hoy, mañana y el martes podrán adquirirse billetes de farro-carril de Córdoba á Sevilla para regresar en cualquiera de los trenes hasta el día tres de Abril, á los precios de sesenta reales en segunda clase por ida y vuelta y treinta y seis en tercera.

—Eso es.—Señor, ya no tengo que vender ni que empeñar, tengo mas hambre que diez maestros de escuela, necesito que usted me coloque.—¿En qué?—En cualquier cosa, yo soy de la misma madera de que se hacen los empleados.—Pues cuando sepa Vd. que hay aquí empleados de madera, venga Vd. y le colocaré.

—Consagracion.—Para la de los Santos Oieos ha recordado el señor Obispo de esta diócesis la circular que se publicó el veinte y ocho de Marzo de mil ochocientos setenta y seis en el «Boletín oficial eclesiástico»

—Las piedrecitas.—Anteayer fué herido de una pedrada en la cabeza un niño de cinco años que en el campo de San Anton jugaba con otro de su misma edad. El municipal del distrito lo condujo á la casa de socorro, donde le fué curada la herida.

—Exposicion.—En la instalacion especial de nuestra provincia en la vinicola de Madrid presentará Córdoba trescientas botellas, Montilla quinientas botellas, Cabra trescientas veinte, Doña Mencía ciento veinte y ocho, Lucena ciento cincuenta y ocho y Villaviciosa ciento cincuenta. Además Belmés, Zuheros, Obejo, Villaharta, Rambla, Espejo, Aguilar, Baza, Rute, Nueva Carteya, Torrecampo, Carcabuey, Iznajar y Villanueva de Córdoba y del Rey espondrán aunque en menos número. El rico banquero y cosechero D. Pedro Lopez presentará tambien cuatrocientas botellas en instalacion especial.

—Abono.—El del Gran teatro aumenta considerablemente, con satisfaccion de los aficionados y de la empresa.

—Mas tarde.—Ayer llegó el tren correo de Madrid con dos horas y quince minutos de retraso, los que segun dicen fué ocasionado por el que traía el correo de Valencia que enlaza con él en Alcázar de San Juan.

—Contra bande.—Con motivo de la reparacion de las fachadas, suele asomar alguno que otro zócalo de purísimo humo de pez. Ojo, municipales; que el mal gusto se bate en sus últimos atrincheramientos.

—Muy justo.—Cinco mil reales ha dado la Diputación provincial á la fábrica de la Santa Iglesia para ayudar á los gastos necesarios para recibir dignamente á S. M. el rey.

—Cange.—Se ha ampliado el plazo para que los comerciantes puedan verificar el cange de los sellos de ventas antiguos que tengan por los de la nueva emision hasta fin del presente mes.

—Datos.—El total de botellas que espondrá nuestra provincia en la vinicola de Madrid ascenderá probablemente á dos mil quinientas.

—Restauracion.—Se han librado con cargo al presupuesto provincial quinientos reales á favor de la comision de monumentos históricos y artísticos de esta capital para restaurar la portada de la iglesia de San Francisco.

—Citacion.—La junta directiva del Circulo de la Amistad citó para anoche á varios escritores de esta capital para oír su opinion respecto á la velada literaria de que hablamos ayer.

—Agua.—Escribimos estas líneas al ruido de la lluvia. La primavera se porta.

—Instalacion.—De fondos provinciales se han destinado diez mil reales para los gastos de la instalacion para la representacion de esta provincia en el palacio de la Exposicion vinicola del corriente año.

—Acuerdos.—El jueves se publicaron en el «Boletín oficial» los acuerdos tomados por la Comision permanente y los Diputados provinciales residentes en Córdoba el día nueva de Febrero último.

—Interrupcion.—El violento temporal que se sintió el miércoles en la provincia de Córdoba, impidió que se recibiese en Madrid noticias de Cádiz.

—Mula.—Una castaña ha sido robada en el término de Villafranca.

—Estudios.—Se están haciendo los del ramal de carretera que una á Cabra y Nueva Carteya; del de la de Aguilar á los baños medicinales del Horcajo, del de la que enlaza á Villaviciosa con la estacion de Orbaçal, ferrocarril de Córdoba á Belmés, y el de la de Palma del Rio á la Campana, en la parte de esta provincia.

—Misiones.—Se han celebrado últimamente, además de las que hemos referido, y con no menos fruto, en Villanueva del Rey, Fuente Ovejuna, Coronada, Cuenca, Ojuelos Altos y Villaviciosa.

—Recaudacion.—Del veinte y tres al veinte y siete del actual se cobrarán el primero y segundo trimestre de las contribuciones del Carpio.

—Aula.—Se halla vacante la escuela de niños de Adamuz. Se va á proveer por traslacion despues del ocho de Abril.

—Relaciones.—Las de los ha-

ciudadanos de Morente para rectificar el amillaramiento se admiten hasta el veinte y dos de Abril.

—Cadáver.—Se ignora aun quien sea un hombre de mas de cincuenta años vestido pobremente y á caballo del país y que se ha encontrado caído en la dehesa de Carboneros, de un vecino de Villanueva de Córdoba, junto á la casilla de Charquitos.

—Convocatoria.—El juzgado de Lucena llama por edictos á los que crean con derecho á la herencia intestada de Antonio Muñoz y Espino, que fué de aquel domicilio.

—Causa.—Habiendo sido atropellado y herido Juan Nuñez Muñoz, vecino de Córdoba, por el tren raíl del Rio, se llama por edictos del juzgado de Montoro para que declaren, á los testigos Pedro Vitor, Francisco Godoy, Manuel Fillo y Francisco Sanchez, cuyos domicilios se ignoran.

—Notarias.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse notarias vacantes en Chinchorro, Tamajón, Velada, Ollas y Piedrahíta.

—Conforme.—La junta de instruccion pública de esta provincia ha adoptado las medidas propuestas por el inspector á consecuencia de la visita hecha en las escuelas de Montoro, Cañete de las Torres y Morente.

—Proyecto.—El del presupuesto de la Rambla se halla á la vista de aquella poblacion hasta fin de estos meses.

—Regreso.—El Sr. Cánovas Pa rece regresará á Madrid el primero de Abril próximo.

—Princesa.—Madame Rattazzi saldrá de Cádiz mañana para Sevilla, donde permanecerá hasta pasada la Semana Santa.

—Defuncion.—Dice un colega madrileño que el capitán de la reserva de Córdoba ha fallecido en Ceuta.

—Licen de Madrid.—«Las provincias de Baleares, Córdoba y Orión se han remitido al ministerio de Fomento, por conducto de los gobernadores respectivos, las ternas para nombramiento de las Juntas de Instruccion pública.»

—Licen de Sevilla el viernes.—Confirmábase ayer que en Sevilla hará su entrada S. M. el lunes santo, marchándose el sábado por la mañana.

—Patriótico.—Se ha reunido nuevamente en Madrid la junta general que entiende en el establecimiento de la ópera española, habiéndose dado cuenta del dictamen de la comision relativo al asunto, y siendo aprobado por unanimidad.

—Conferencias.—Anoche han continuado en Madrid los señores Rodríguez é Inzenga sus conferencias musicales, siendo el tema «Música religiosa.»

—Flores.—S. M. el Rey ha visitado en Malaga cuatro distintos uniformes, casi todos los cuales sufrirán deterioro por la lluvia de flores que caía constantemente en ellos. Sobre estos uniformes ha incidido S. M. directas condecoraciones, y siempre de Toison de oro y una de as bandas de Carlos III y San Fernando.

—Mesastre.—En la noche de Miércoles á las once tuvo efecto un violento choque entre dos trenes de

Se prepararon entonces á recibir al heredero presuntivo, al hijo prodigo; se hizo grande obra en la mejor de las habitaciones del castillo, se trajó de Loches un gran surtido de muebles á fin de que madame Aguilhem no echase nada de menos á su llegada.

Así, cuando se vió aparecer una silla de posta al extremo de la calle de álamos el grito de «¡el caballero! ¡el caballero!» retumbó por las bóvedas del castillo, y todos se pusieron sobre las armas. Llegó la silla á galope y se detuvo á la puerta de la casa; se abrió en seguida la del coche y se echó Rogerio en los brazos de su padre y de su madre, que lloraban de alegría, pasando en seguida á los de su antiguo ayo el abad Dubuqui. A algunos pasos de distancia estaban los antiguos y los nuevos criados, atraídos los unos por el cariño y los otros por la curiosidad.

Pasado el primer instante de efa-

Lo esperaba con tanta impaciencia, que no pudiendo ya contenerse dijo:

—A propósito; ¿se casó ya Constanza de Beauzerie con el marqués de Croisey?

Pero con gran asombro del caballero parecían estar de acuerdo el baron y la baronesa, y se hicieron ambos los desentendidos.

Después de almorzar se volvió á montar en Cristóbal, que creía que no había olvidado el caballero sus cabalgatas amorosas, lo que no debía gustarle mucho, porque había envejecido como todos los demás personajes de esta historia, pues al fin y al cabo tenía seis años mas.

Se dirigió Rogerio hácia un siffo que ya conocía el pobre animal, á la capilla de San Hipólito, donde huyeron ambos amantes, y cuyo buen cara los había vendido religiosamente. Esperaba que al reconocerle el cura le hablaría de Constanza; pero ¡ay! el cura había muer-

de Sylvandira por otro mas tierno se dirigió al pantano en que un día de Pascuas salvó triunfalmente á Constanza sobre ese mismo Cristóbal, que seis años después conducía al mismo sitio.

Le reconoció Rogerio, y le pareció que aquel acontecimiento había pasado la víspera, y que todo lo que había sucedido desde entonces era un sueño.

Volvió á la hora de almorzar con mas calma y mas tranquilidad, pues los recuerdos de la mañana habían combatido los sueños de la noche. Constanza había vencido á Sylvandira.

Luego que se sentaron á la mesa se informó Rogerio de toda la vecindad; pero como acostumbraban á hacerlo los que piensan mucho en una persona, no se atrevió á decir una sola palabra ni á nombrar á Constanza; esperaba que su padre ó su madre pronunciasen tan dulces nombre.

bien, se acordó la baronesa que faltaba un hijo; miró al coche y encontró vacío.

—¿Y Sylvandira? exclamó ¿dónde está?

Un vivo rubor pasó por la frente del caballero, y una lágrima, que no era de hipocresía, se desprendió por sus mejillas; pero apresurámonos á decir que no fué mas que una.

—Me ha sucedido una desgracia terrible, dijo Rogerio, madre mía, pero entremos y despues es lo contaré todo.

Sería casi imposible dar una idea del sentimiento con que fué acogido en el salon la catástrofe de Marcela. Poco faltó para que se desmayara la baronesa, que no cesaba de repetir como Geronte:

—¿Pero que iba á hacer en esta maldita galera?

Sin embargo, Rogerio se conmovió pronto y llamando á su madre apremió la dijo estas palabras;

cañales, en el arroyo Abroñigal, cerca de Madrid, quedando destruidos muchos vagones, y muertos un maquinista y un fogonero.

—**Recurso.**—El alcalde de Jaén ha dispuesto que todos los vecinos de aquella ciudad, de diez y seis á cincuenta años de edad, paguen cinco reales para los trabajos de extincion de la langosta.

—**Descubrimiento.**—El de una nueva planta algodouera, preocupada en estos momentos al mundo industrial y comercial de Inglaterra. Dicesa planta, cultivada por monseñor Copps, ofrece resultados verdaderamente extraordinarios. Es de buen aspecto, crece hasta una altura de diez pies, presenta un tallo vertical desmenuado hasta el vertice, donde desmenua pedúnculos de muchos brotes.

—**Adelante.**—Avanzan rápidamente, dice un periódico de París, los trabajos de la vía férrea que unirá la Francia á la España oriental.

—**Los Terres.**—Veinte de Marzo de mil ochocientos setenta y siete. En octubre próximo venidero, harán veinte y tres años, contándose antes cincuenta, desde que se habia sacado en procesion el Santísimo Cristo de Caridad, que con esta advocacion se venera en su ermita dentro de esta poblacion. Nuestro Excmo. Prelado al verificar aqui su Santa visita, creo ordenó á petición de la hermandad, el que se sacara tan divina Imágen procesionalmente el domingo de Pasion, como en efecto se ha verificado. Es tal el respeto, amor y veneracion que los vecinos tributan al Crucificado, como tambien los de los pueblos comarcanos, que para hacer una detallada descripcion seria preciso ocupar un largo volumen. Al efecto y como preliminar de la fiesta que en su obsequio se preparaba para tributarle el debido culto, se trajo desde su ermita cinco dias antes, de lejándole en ellos un devotísimo quinario. Su conduccion á la parroquia era sabida de pocos, pero la noticia, cual chispa eléctrica, que recorre el espacio, se cundió por todos los ámbitos de la poblacion; y á la salida del Crucificado de su Santuario, prosternadas se vieron multitud de personas de todas clases y condiciones, implorando su divina clemencia. Porque en efecto, la grave sequía que ya se manifestaba, hacia temblar por sus funestas consecuencias. Una vez tan divina Imágen en la Iglesia parroquial, estuvo constantemente acompañada por los fieles devotos que ansiosos de consagrarle sus cultos secundaban obra tan meritoria, empezada por el dignísimo párroco D. José Rincon y Marmolejo, quien no obstante los padecimientos que sufre, se le ve armarse de un valor heroico para poder seguir adelante en el penosísimo cumplimiento de su alto ministerio. Llegó ayer domingo, día deseado por todos los habitantes de esta comarca, para venir á esta villa á tributar el debido culto á tan veneranda imágen, y desde muy de mañana se vió invadido tanto el templo como la gran plaza y calles adyacentes por un numero concurso, que era imposible calcular. Por la mañana predicó nuestro escelente y virtuoso párroco, expresado Sr. Rincon, tomando por tema de su sermón la sublime caridad del Crucificado, por estar en consonancia con la aduocacion con que se le nombra. Su conmovedora palabra, demasiado persuasiva, hizo que el auditorio estuviese con la gravedad y recogimiento debido, no solo por lo que entrañaban sus frases, cuanto porque así lo exigia aquel Sagrado recinto, donde se le tributaba culto á imágen tan veneranda. Por la tarde y despues de las vísperas se vió sorprendida la gran multitud que se apiñaba en el templo con la subida al púlpito del eminente orador sagrado el Sr. D. Francisco de Paula Méndez, distinguido eclesiástico por su alta gerarquía, quien en un improvisado y lucidísimo discurso supo ensalzar tan admirablemente la sublime caridad de Nuestro Redentor; llegando á tal grado el entusiasmo de los concurrentes, que todos á la vez hicieron justicia á su reconocida elocuencia. Terminado el sermón, se puso en marcha la procesion; pero cuál fué el asombro y júbilo de los seis mil más seres que al presentarse el crucificado en el pórtico del templo, dió principio una copiosa lluvia, que hubo por esta causa la necesidad de llevarla en continenti á su ermita. Fin tan sorprendente y dichoso tal vez, no seria esperado por los incrédulos, pe-

ro todos hubieron de confesar que sin duda era providencial. La lluvia ha seguido con abundancia toda la noche siguiente, y gracias á la infinita misericordia, presentan los campos ya un aspecto mas halagüeño, haciendo creer que los precios de los granos no irán en rápida progresion, como por desgracia ya se notaba.—«Corresponsal.»

Leemos en el «Figaro» de París: Desde hace algun tiempo, hemos creído de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitran. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	351	54
Puentes.	366	54
Rincon.	752	27
Nueva.	240	39
Gallegos.	496	64
Matajere.	536	14
Total.	2743	52

DE OTRAS SUMAS CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1223	37
Á la provincia y municipio.	1224	60
Adicionadas.	295	55
Total igual.	2743	52

Córdoba 23 de Marzo de 1877.—El M. de Gelo.

Próximos los días de Semana Santa, en que este culto vecindario se dedica con piedad cristiana á conmemorar la pasion y muerte de nuestro Redentor Jesucristo, cúpleme recomendar el mayor orden y compostura, así en las calles como en las puertas de los templos; y para precaver todo incidente censurable que pueda afectar en lo mas leve sus sentimientos religiosos, he creído oportuno reproducir las prevenciones que siguen:

- 1.º Desde las nueve de la mañana del Jueves Santo hasta el toque de gloria se prohibe la venta de bebidas espirituosas y de cualesquiera otros artículos que no sean de primera necesidad, así como que permanezcan abiertos los establecimientos en que se expendan.
- 2.º Queda igualmente prohibida la circulacion de carruajes en el interior de la Ciudad, exceptuando la de sillitas-córreres y vehiculos destinados al transporte de pasajeros en ferrocarril, pero bajo el concepto de que las caballerías de tiro no han de llevar campanillas ni cascabelos.
- 3.º Todas las calles de la Ciudad, y muy especialmente las que ha de recorrer la procesion del Santo Entierro, deberán asearse con esmero por sus vecinos en la parte que les corresponde, dando así una prueba del interés que les merece el objeto que recomienda esta determinacion.

Córdoba 22 de Marzo de 1877.—El Marqués de Gelo.

Continúa la lista de la recaudacion hecha por el gremio de taberneros para la formacion de un arco que se colocará en uno de los puntos de la carrera para la entrada en esta capital de S. M. el Rey.

	Ra.
D. Antonio Lopez.	20
D.ª Antonia Baena.	20
D. Manuel Granados.	8
Antonio Belinchon.	4
Antonio Granados.	8
Manuel Llamas.	8
Mariano Lubian.	20
Angel Ordoñez.	14
Diego Carretero.	4
Pedro Barrera.	12
Rafael Roldan.	4
Francisco Lara.	40
Francisco Patiño.	20
Antonio Fiecas.	6

- | | Ra. |
|-------------------|-----|
| D. Agustin Lopez. | 10 |
| Gumersindo Arove. | 10 |
| Francisco Tellez. | 10 |
| Joaquin Ordoñez. | 20 |
| Antonio Molina. | 10 |
| Rafael Cerro. | 10 |
| Rafael Sanchez. | 20 |

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, el día dos de Abril, en la Iglesia parroquial del Apóstol Santiago por el alma del Excmo. Sr. Marqués de Benameji (q. e. p. d.), cuyos sufragios los dedica la Excmo. Sra. Marquesa viuda, recibirán el estipendio de diez reales.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial del Salvador desde las ocho en adelante por el alma del Sr. D. Luis Santaló y Noguer, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy.—La Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios, y San Dimas el buen ladrón.—Mañana.—San Braulio y San Teodoro, obispos.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy mañana, no hay.
—Segundo y tercer día de septenario solemne de la Pasion de Ntro. Redentor Jesucristo y de las Angustias de su Santísima Madre, en la Iglesia del exconvento de San Agustin: predicarán respectivamente los Sras. D. Manuel Ortiz y Diaz y D. Rafael de Espejo y Coronado.

—Segundo y tercer día de quinario al Santo Cristo de la Espiracion en la Iglesia de San Francisco, dando principio al toque de oraciones.

—Segundo y tercer día de solemne quinario que los Excmos. Sras. Condes de Villaverde de la Alta consagran al Smo. Cristo de las Penas, en la Iglesia parroquial de Santiago, en sufragio de su señor padre el Excmo. Sr. Marqués de Benameji, dando principio á las oraciones: predicarán respectivamente los Sras. D. Rafael Ortiz y Molina y D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Hoy á las cinco de la tarde habrá ejercicios vespertinos en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, que terminarán con el Stabat Mater á toda orquesta: predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

—Los asociados á la Côte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

V. O. T. de Penitencia de San Francisco, sito en la Iglesia de San Pedro de Alcántara.

Debiendo tratarse un asunto relativo á la invitacion que ha hecho el V. O. T. establecido en la Iglesia de San Pedro el Real de esta ciudad, con objeto de asistir á la procesion del Santo Entierro en la tarde del Viernes Santo, se suplica á los hermanos de la de San Pedro de Alcántara se sirvan concurrir hoy domingo á las doce á esta Iglesia de San Pedro de Alcántara para el objeto indicado: sirviendo esto de aviso por si no ha podido darse á todos á domicilio por la premura de tiempo.

Córdoba 25 de Marzo de 1877.—El Hermano Ministro, Rafael de Flores.

Nuestro Excmo. é lmo. Sr. Obispo se ha dignado admitir el nombramiento de Presidente honorario de la hermandad de Ntra. Sra. de Belen y Pastores, la cual saldrá esta noche á las oraciones de San Basilio, rezando por las calles y haciendo los ejercicios de Via Sacra, y el Jueves Santo, á la misma hora se dirigirá á la Iglesia de San Pablo, en donde á sus expensas predicará el sermón de Pasion el señor D. Manuel Bravo.

El hermano mayor y Junta directiva suplican á todos sus hermanos y á los de Ntra. Sra. del Rosario, asistan á estos devotos ejercicios.

Los hermanos de la cofradia del Santísimo Cristo de Gracia que deseen adquirir túnica para asistir á la procesion del Santo Entierro, pueden pasar á recogerlas en casa del Hermano mayor.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 23 de Marzo de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Hay asuntos que están llamados á hacer fortuna llamando y ocupando

la atencion pública por algunos dias, en un tiempo en que se vive al vapor y en cada momento suele salir á plaza una nueva cosa que haga olvidar la que horas antes parecia aborverlo todo, y seguramente á este género pertenecen el asunto de las dimisiones de la junta directiva de la Tertulia radical y la despedida de dicho orador de gran número de sus socios. En todas partes se discute sobre si son tantos ó cuantos en número que siguen las inspiraciones de Martos y Becerra, y unos afirman que la mayoría reconocerá la legalidad tratando de reorganizar el antiguo progresismo, aceptando la monarquía con ribates de democracia, mientras otros afirman que parte de sus hombres no cesan en la idea de refundirse con los posibilistas, los cuales parece no tienen gran empeño en admitir el refuerzo, convencidos de que, al menos por ahora, no les habia de dar resultado práctico alguno.

Los constitucionales esperan la contestacion del «Imparcial» á la pregunta hecha por «La Iberia», pero este periódico se ha propuesto si duda estudiar con detenimiento las declaraciones que se le piden, y contesta en dosis homeopáticas y un tanto enigmáticas, lo cual impide saber con exactitud la actitud de sus correligionarios. Hase dicho que uno de sus principales gefes, y por cierto no de los de menos importancia aspiraba á la senaduría adhiriéndose al programa conservador, pero no he podido cerciorarme de la veracidad de la noticia, y por lo tanto la transcribo á beneficio de inventario.

Hoy publica la «Gaceta» los decretos nombrando la comisaría régia para la exposicion universal parisiense, de la cual será presidente el rey don Francisco y vice presidente el diputado de esa provincia Sr. Marqués de Cabra. D. José Emilio de Santos desempeñará el cargo de comisario delegado, y D. Angel Vallejo Miranda el de Secretario general.

Ha terminado el consejo de guerra para fallar la causa instruida al general Nuñvilas por el descalabro de Castellfullit, y se dice ha quedado aparcido dicho general.

La junta de los históricos se ha reunido esta tarde, y en ella parece se acordará el día de la reunion para eleccion de la directiva.

Algunos racionales tambien se reunirán en casa de Becerra para fijar su conducta política, y se dice á última hora que el «Imparcial» no contestará á la pregunta hecha por los constitucionales. Estos dos partidos hace tiempo se hacen cierta guerra que, apesar de ser sorda, trasciende al público.

Los centralistas tambien parecen prescinden por ahora de nuevos conatos de fusion, y tienen esperanzas de aumentar sus adeptos cuando se abran las cámaras con los discontenidos de los partidos afines.

Mañana saldrán de aquí los invitados á la cacarria del duque de la Torre, los que se reunirán en Andújar con los convidados de esa provincia y la de Jaen.

El círculo Mercantil acordó anoche esperar un mes para que el Banco se haga de numerario suficiente para normalizar los cambios, recogiendo el papel que se considera como esencial para la plaza.

Nada de nuevo referente á la cuestion de Oriente, si se exceptúa la prolongacion del armisticio entre Turquía y Montenegro hasta el día trece del mes próximo.

El 3 por 100 consolidado cerró á 11'30.—Bonos 57'30.—Hipotecarios 101.

El correspondient.

S. M. EL REY EN CÁDIZ.

De los periódicos de Cádiz tomamos estos ligeros apuntes. «Al abrir el día 22 nallóse mas despejado, pero el viento recio de los anteriores aun no habia cesado. En efecto, eran las primeras horas de la mañana y el pueblo gaditano en masa se aproximaba al muelle, corriendo por el mismo la voz de cierto telegrama oficial en que se decia que nuestra escuadra se habia ya puesto en movimiento desde Ceuta á las seis y media.

Pocas horas despues supose por otro de Tarifa, que la escuadra real pasó por aquella plaza á las 12 y 45 minutos, y esta segunda noticia contuvo algun tanto la alegría general, porque no se concebia que dada la distancia, la entrada en el puerto pudiera verificarse de dia, y por consiguiente el acto no podria tener el lucimiento que requeria. Pocos momentos antes de ponerse el sol el panorama que ofrecia Cádiz desde la torre del vigia no podia ser mas animado.

A citada hora se distinguian perfectamente la «Vitoria» y la «Numancia.» Esta detuvo su marcha al llegar cerca del castillo de S. Sebastian, y adelantando la suya la «Vitoria» púsose primero para entrar antes que la otra. Entonces disparó el castillo 21 cañonazos; eran las

seis y cuarto de la tarde y acababa de ponerse el sol. Grandes oleadas de gente se apresuraba hácia el muelle y las Delicias; otra salva del mismo número de cañonazos de la bateria de S. Felipe, anunció á las siete de la noche que la «Vitoria» pasaba por allí. A las siete y media la «Vitoria» y la «Numancia» fondearon á la izquierda de la escuadra inglesa, á la claridad de varias luces eléctricas dispuestas convenientemente. Las autoridades pasaron á bordo á saludar al Rey, y S. M. acogió á todos con su natural benevolencia.

La gente empezó á retirarse pesarosa de no poder presenciar las escenas consiguientes á la llegada del Rey.

El grandioso aspecto que presentaba nuestra magnífica bahía desde las primeras horas de la mañana del 23, fué en aumento hasta los instantes en que anunciaron los disparos del baluarte de San Felipe, que se separaba del costado de la capitana el vapor en que ondeaba el estandarte morado de Castilla, destinado á significar que el rey de España se hallaba á su bordo.

Rápido como el pensamiento, avanzaba hácia el muelle el pequeño vapor, seguido de una larga fila de esquistes tripulados por los socios del Club de regatas, que hacian mover los remos con el mismo compás que si estuviesen sujetos á un perfecto mecanismo. Tambien un numeroso grupo de botes de la escuadra inglesa se hallaba colocado en línea por el camino que recorria el vapor que conducia al rey.

Los soberbios buques de la escuadra española y los de la inglesa, profusamente empavesados, formando unos y otros un estero semicircular, comenzaron á disparar sus cañones desde el momento de embarcar el rey.

En la punta del muelle habia colocada una tienda de campaña, cuyas blancas lonas cobijaban á las autoridades y corporaciones que aguardaban la llegada del Monarca.

Delante de ella, hallábase una cómoda gradería que daba paso á la plancha que descansaba sobre una batea.

Al aproximarse el buque que traía la insignia real, bajaron á la plancha el Excelentísimo señor ministro de Estado con las autoridades y otras personas, aguardando todos en primera línea á que llegase S. M.

Atracó por fin el vapor, y al poner el rey el pié en la plancha, se adelantó el señor Alcalde para recibirle en nombre de Cádiz, cuyo suelo iba á pisar en aquellos momentos.

Con grandes exclamaciones de júbilo fué recibido el Monarca al dejar la tienda, por la que atravesó para tomar el hermoso carruaje que se le tenia preparado, al que subió con los señores Alcalde y Gobernador.

Púsose en movimiento la comitiva por el muelle, atravesando la puerta del Mar enmedio de una apiñada muchedumbre.

Una vez dentro de la poblacion, el entusiasmo empezó á mostrarse, recibiendo el carruaje donde iba el régio huésped una lluvia de flores y centenares de palomas con multitud de composiciones poéticas al monarca dedicadas.

Siguió adelante la real comitiva, deteniéndose frente á las casas Consistoriales algunos momentos, durante los cuales el espacio se llenó de flores, palomas y versos.

Llegaron á la Catedral, donde la multitud que habia invadido el hermoso templo era tan numerosa, que se hacia imposible el tránsito por ningun lado.

Terminado el solemne «Te-Deum» pasó S. M. á la casa de Aduana, y entrando en el salon de la presidencia, presenció desde uno de sus balcones el desfile de las tropas de la Guarnicion.

Terminado, pasó el monarca al magnífico salon régio de la Excmo. Diputacion provincial, y colocado S. M. de pié, bajo el gran desel, comenzó desde aquel momento el besamanos.

Terminado este solemne acto, salió el rey á visitar los establecimientos de Beneficencia, dirigiéndose á la Casa de Expositos, donde le aguardaba una entusiasta ovacion. Poco despues al Hospicio provincial, siendo tambien allí calurosamente vitoreado; atravesando una gran parte de la ciudad, siendo saludado con entusiasmo, ya desde los balcones, ya desde el suelo, por las distintas calles que atravesaba.

Concluida esta visita, encaminóse la régia comitiva al local de la Academia de Bellas Artes, donde tenia lugar la recepcion de un académico en la real de Ciencias y Letras.

A las cuatro menos cuarto penetraba S. M. en el salon, seguido de toda la comitiva que lo habia acompañado desde la Aduana, y despues de ser vivamente aclamado por la numerosísima concurrencia que allí se apiñaba, tomó asiento, y previa su real vénia dió principio el acto.

Terminado el discurso, S. M., con arreglo á estatutos, tomó el juramento al señor Osteret, y por ser ya muy cerca de las cinco de la tarde, teniendo que asistir al banquete á bordo de la capitana inglesa, el rey abandonó el salon enmedio de los vítores mas entusiastas, entre los cuales oimos muchos pronunciados por las señoras.

Continuó su marcha hasta el muelle, llevando á su lado al señor Alcalde y al Gobernador civil; esta vez parece que no quiso ir en el vapor, prefiriendo embarcarse en un buque á remo, habiendo sido aclamado al dejar la plancha por la multitud que le rodeaba.

Tal ha sido, á grandes rasgos descrito, la distribución del primer día que S. M. el rey de España pasa dentro de los muros de la invicta Cádiz.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gasetos, por la «Revalenta» de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicina, ni purgantes, ni gasetos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estremitivos, diarrea, disenteria, cólicos, asma, ahogos opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de las agra: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellanar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par delinglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Brunel, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romain des Iles, 27 de Noviembre. — La «Revalenta» de Du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión. — J. Comparé, Cura.

Cura núm. 48.816. — Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bonn 19 de Junio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los engorgamientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción. — Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra a 0 rs.; de 2 libras, a 34; rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos a taza.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS, TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á la útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la *Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle*. Este volumen, verdadero manual de instruccion practica, ilustrado con 80 grabados esplicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallara de venta al precio de 6 PESETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Ballere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Exijase la *Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle*.

Arrendamiento. Se hace de un piso en la calle Alfaro ó Carnicerías núm. 24: en la misma darán razon. 6-4

Venta. Se hace de una harna, una escopeta y varios muebles, en la Carrera del Puente número 13. 6-4

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto sin yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina.

CAPSULES-MOTHS

Cartificaciones de MM. Ricord, Chalmers, Desvignes, químicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Moths se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria. MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7. — Sevilla, Sierpas 8. — Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24. — Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Ventas á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas de recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

TISIS PULMONAR; TISIS LARINGEA;

«Tisis Dorsal, y Tisis Traqueal.

«La tisis pulmonar,» que es una lesion del pulmon que tiende á producir úlceras y á una desorganizacion progresiva de dicha viscera, se cura ó alivia notablemente con el uso de nuestro seis veces balsámico Aceite de Bellotas, con sávia de coco muy concentrado, tomando dos cucharaditas en ayunas y dos por la tarde, cuatro horas despues de haber comido.

«Tisis Laringea,» esta especie de consuncion, análoga á la tisis pulmonar, producida por la inflamacion y ulceracion de la laringe, y á veces por la caries de sus cartilagos, es curada ó aliviada con nuestro Aceite de Bellotas, tomando dos cucharaditas de las de café como anteriormente se dice.

«Tisis Dorsal:» esta caries vertebral, determinada comunmente por el abuso de los placeres secretos, se cura con el Aceite de Bellotas, con la misma dosis anterior.

«Tisis Traqueal:» esta enfermedad, que presenta la mayor parte de los síntomas de la tisis pulmonar y es producida por inflamacion crónica de la traquea con ulceracion de la membrana mucosa de este conducto, es curada ó aliviada con el uso del Aceite de Bellotas con sávia de coco, tomado á las dosis ya dichas.

Tambien es muy bueno para esperar pronto y sin molestia los tres géneros de lombrices planas, las veinte especies de ténias y los once géneros de redondas que se crian en el tubo intestinal.

Este aceite, como reconstituyente, es superior al aceite de hígado de bacalao: nutre mejor, da mas desarrollo á la inteligencia, y puede tomarse en todas las estaciones del año; para las escrófulas, raquitismo, demacracion general, y para el reumatismo ó incipiente ó crónico, no tiene rival en el globo.

Fábrica única donde se dirigirán los pedidos, calle de Jardines 5, Madrid.

Se vende en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías mas de ambos mundos.

Inventor, «L. de Brea y Moreno,» proveedor universal.

Madrid, por mayor, 25 por 100 de descuento.

Nota. Exijase mi busto en la etiqueta y prospect, nombre en el vidrio, lacrado rojo y la capsula con mi nombre, porque hay muchos falsificadores que defraudarian vuestras legítimas esperanzas de curacion.

En Córdoba: Farmacia del Dr. Montilla, Librería del DIARIO y perfumería de Martín y Gimenez.

En Rute, perfumería de Aguilar.

Venta. La hay de yeros en la calle de los Leones núm. 9. 6-2

PASTILLAS PECTORALES BALSAMICAS

DE PANTIGOSA

Este nuevo producto que ofrecemos al público, es el resultado de largos años de experiencia y muy especialmente desde que tuvimos ocasion de observar las afecciones de que generalmente adolecen la mayor parte de los enfermos concurrentes al establecimiento que les dá su nombre. Las propiedades particulares de que gozan para combatir toda clase de TOSIS, BRONQUITIS, CATARROS é IRITACIONES DE GARGANTA las ponen en primer lugar entre los preparados de su clase, lo cual viene á confirmarse por la predileccion con que son prescritas por varias emulencias medicas. Gran numero de observaciones recogidas en el Establecimiento y en todo España, donde el público las acepta con preferencia á otras, nos dispensan de elogiar sus propiedades con pomposos anuncios, siendo nuestro objeto, que los resultados sean la mejor garantía de su crédito.

Depósito general en España: RIOS HERMANOS, FARMACIA CENTRAL DE ARAGON, Coso 33. — Zaragoza y su SUCURSAL EN LAS AGUAS DE PANTIGOSA.

Depósito en Córdoba, farmacia del Dr. Martín, Tendillas, 12.

Crema de nieve y almendra,

SE FABRICA TODOS LOS DIAS.

Mucha verdad y ninguna dularia.

Calle de Jardines, 5, Madrid.

La gran reputacion que ha adquirido este higiénico cosmético, para suavizar, conservar, limpiar, esclarecer, desarrugar y poner terso el cutis, quitar las manchas, pecas, granos, ardor, lo tostado del sol, el aire, escocido, cardenales, signos de viruelas y el mal color que deja la ictericia, las tercianas y fiebres tifoides, lo coloca en el mas alto rango de la cosmetiqueria nacional y extranjera.

Las 3600 libras vendidas en dos años, las recomendaciones escultápias, las repetidas de la prensa de todos colores, hacen su mejor apología.

Precio 6 y 12 rs. bote, y 12 rs. onza: probad!

Es 500 veces mejor que el Cold-Cream.

Para antes de los polvos, las señoras, y despues de afeitarse los hombres, es admirable.

El inventor, que lo es tambien del Aceite de Bellotas para los cabellos.

L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

En Córdoba, botica del Dr. Montilla, calle de San Pablo.

Nota. Hay Agua del Parnaso, para el pañuelo, de 35 grados, mucho mejor que la de la Florida, á 8 rs. frasco.

Forrag. Lo hay por quintales y por manojos en la parte alta de la huerta de la Reina: en la misma darán razon. 6-2

Porteria. Para desempeñar el cargo de portero, se necesita un matrimonio de buenas costumbres y que tenga quien lo abone; Manríquez 8, informaran, 6-2

Piedra. Se venden algunos sillares de piedra en la casa calle Hornó de San Juan núm. 4.

Venta. La de seis hermosas macetas de laureolas en la calle del Baño de S. Pedro núm. 13. 6-5

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Góngora núm. 14. Se informará en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante del corriente año, se hace de dos departamentos independientes por completo uno de otro, situados en la Rivera, donde está hoy el puesto de leche de vacas, por renta bastante módica; tienen habitaciones á propósito para viviendas, almacenes ó depósitos, por sus buenas condiciones: tambien pueden servir para cuadradas. Para tratar, calle Luciano números 28 y 30. 6-4

Venta. La de una casa situada en la calle de los Angeles número 6 moderno de esta poblacion, que se halla formada sobre 535 varas cuadradas y en esta tiene portal de calle, en el escalera principal, caballeriza, y entresuelo interior, á ella pajar, galerías, sótano con pozo y pile, patio principal con naranjos, sala principal, gabinete, un cuarto, dos salas, dormitorios, tres habitaciones comunicadas, cocina, despensa, patio interior, carbonera con escalera interior, en piso principal tres galerías, despacho y gabinete, dos salas, un cuarto, comedor, cocina, desembarco de la escalera interior y sala de familia. En piso segundo de dicha sala y desembarco un alfolí, por escalera separada piso segundo en la cingula de fachada, lo componen una torre, una sala y dos habitaciones. Para tratar de su ajuste pueden entenderse con D. Federico Alfaro, que vive calle la Pierna número 11. Se halla arrendada hasta San Juan próximo. 6-5

Arrendamientos. Desde el día el cortijo de la Culebrilla mediana ó del Cambron, término de Santa Ella, con 411 fanegas de cabida y con buenas casas y teja de pié de hato.

Tan bien desde el día el olivar de la Vega de Armijo, término de Montoro, con 110 fanegas, 10 celemines y dos cuartillos de tierra, con 6.489 olivos viejos y 4000 plantones de 6 años, y con casa de teja para aceituneros. Desde 1.º de Enero de 1878 el cortijo de Abolafia de la Torre, término de Córdoba, con 690 fanegas de tierra. Desde igual día el cortijo de Villargallegos el alto, término de Santalla, con casas de pié de hato y 300 fanegas de cabida.

Desde la misma fecha el cortijo de Valsequillo, en igual término de Santa Ella, con 198 fanegas de tierra.

Para tratar sobre la renta y condiciones de dichos arrendamientos, puede acudirse á D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12 en Córdoba, Administrador de las mencionadas fincas. 6-4

Venta. En la calle de Carniceros núm. 2, se hace de un farol para iluminacion, tres cates de tigre de hierro bien conocidos, con los asientos de cuero, para casas de campo, una amaga-sillon barnizada, una mesa grande de alas con dos cajones, y seis marcos de cristales para postigos de ventanas cogidos con tornillos, todo á precios arreglados: pueden verse desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde. 6-2

Habiéndose creado en esta capital una academia preparatoria para carreras especiales, en la cual se explicarán además las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller en Artes, los señores á cuyo cargo está la referida academia, tienen el honor de ofrecera al público, seguros de que han de quedar sumamente complacidos los padres que envíen á ella á estudiar á sus hijos, no solo por el adelanto que noten en estos, sino tambien por la economia en los precios. Las clases se abrirán el 1.º de Abril próximo en la calle de San Eulogio, casa sin número. 4-2

Maderas de Segura. En el ex-convento del Carmen se ha establecido un depósito de la clase mas superior, tanto rolliz: como aserrada á las dimensiones usuales para carpintería y construccion, tales como chaffones, cuartizos y tablazon de todas dimensiones, siendo sus precios un veinte por ciento mas baratos que las maderas de Flandes. Además se asiera y trocea madera á las dimensiones que se encarguen, facilitando las medidas exactas, siempre que el pedido sea de alguna entidad, 610-10

Arrendamiento. Se hace desde el próximo S. Juan de la principal calle de Jesús Crucificado núm. 6, para tratar calle del...

Arrendamiento. El de casa calle de la Madera núm. 21, veinte y cinco espaciosas habitaciones, jardín, granero, agua de pozos abundantes. Para tratar en misma.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de los portales que lindan con Ayuntamiento, que hoy tienen sombrerías, que todos saben disfrutarse mejor sitio de esta poblacion. Dada razon en la misma calle número 10.

Arrendamiento. Se hace de una pequeña casa calle de San Juan número 74. Informarán en la librería del DIARIO.

Arrendamiento. Se arrienda la casa plazuela del Juramento núm. 3, de construccion moderna contiene en el piso bajo cinco habitaciones, despensa, cuadra, carbonera, pozo, etc., en el principal dos salas, dos habitaciones, comedor, cocina y galerías, toda de cielos rasos, y en segundo piso lavadero, palomar y hermosa azotea: para tratar en misma casa.

Casa en venta. En venta de su valor se vende una casa en la ciudad, calle del Caño núm. 40; rá por menores su dueño, calle de Capedones núm. 4, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Para una oficina particu- lar se desea un dependiente que al corriente en contabilidad y tenga personas que respondan de su honor. Informarán Ayuntamiento número 5.

Se arrienda desde S. Juan en adelante la casa núm. 11 calle Pompeyos; para tratar calle de Rey núm. 18. Tambien se arriendan bonitos pisos completamente independientes, desde el día, calle portaria Sta. Clara núm. 2: la portera de dicha casa informara.

Palomos finos. Los hay de venta en la casa núm. 15 calle de Canuelada, á precios módicos, relativamente á su valor, pues son de mejor clase que se conocen.

Alamos blancos. Se venden en una haca próxima á la poblacion. En la secretaría del Excmo. Duque de Almodóvar, plaza de Sta. Ana, se tratan.

Venta. Se hace de un piano vertical de nueva construccion y varios pipotes de diferentes orinas acostumbrados á vino y aguardiente. Tambien se alquilan desde el día desde San Juan en adelante algunas casas con buenas y cómodas habitaciones, en la parroquia de la Catedral. Para tratar en la calle de Pedregosa número 22, de 9 á 12 de la mañana, de 2 á 5 de la tarde.

Cortijo. Desde primer día de Enero de 1878, se arrienda el cortijo Nuevo del Rincon, término de Herrera, distante como una legua al Puente Genil. Consiste de 517 fanegas de cabida, gran parte de chaparral y un buen solo en la ribera del Genil. Sus casas son de teja y pertenecen al señorío. Darán razon en la calle núm. 4 calle de Fernando Colon, (antes de la Ceniza) de esta ciudad. 6-2

Venta. Se hace de macetas de aureolas á precios convencionales. En la casa calle del Gran Cañan en la obra inmediata á la bulería darán razon.

Se alquilan para dentro y fuera de la poblacion carruajes, en la plazuela de Capuchinos, establecido mienta que fué de D. Felipe Puente Roldán y hoy de D. Baldomero Martínez. Se reciben avisos en la misma casa, y en la núm. 11 plazuela de San Pedro.

Arrendamiento. Se hace desde S. Juan de una casa calle del Baño núm. 16 y otra en la plazuela de las Tazas núm. 7. En la calle de Alcántara núm. 4, darán razon.

Paraguas. La persona que haya encontrado uno de seda, negro, claro, barra de latón y puño de hueso, desde la Administracion de Hacienda pública á la Carrera del Puente, y se sirva entregarlo en dicha oficina calle núm. 67, recibirá una gratificación.